
INSPECTION DE L’ÉDUCATION NATIONALE 
Circonscription d’ILLFURTH 
École maternelle de Hochstatt 
4D Rue du Bourg 
68720 HOCHSTATT 

 
Année scolaire 2023-2024 

 

1er conseil d’école : Mardi 7 novembre 2023 
 
Personnes présentes :  

 Mme ZURBACH ATSEM ;  
 Mmes ABEGG, BELHOMME, COLICCHIO, MUSSLIN, et SINGER représentantes 

des parents ; 
 Mmes COMOLI et HIRTH, enseignantes ; M. Nilly, enseignant 
 Mme WEISS, adjointe de la commune de HOCHSTATT déléguée aux écoles ;  
 M. OBERLE, directeur du périscolaire de Hochstatt ;  
 Mme LANG, enseignante et directrice de l’EM Hochstatt. 

 
Personnes excusées : Mme GANZITTI, IEN de la circonscription d’Illfurth; M. HECKLEN, 
maire de la commune de Hochstatt, Mme FUETTERER, enseignante, Mmes BENARD et 
VANSTEENKISTE, ATSEM et Mme Tschumi, AESH. 
 
1. Installation du Conseil d’école 

La directrice souhaite la bienvenue à tous et propose un tour de table afin que 
chacun puisse se présenter. Le nouveau Conseil d’école est désormais constitué. 
 
2. Désignation du secrétaire de séance 

Mme Comoli va prendre des notes en complément de celles déjà préparées par la 
directrice. 
 
3. Approbation du dernier compte rendu du 22 juin 2023 

Lecture rapide du compte rendu du 3ème conseil d’école par Mme Lang qui est 
approuvé à l’unanimité. 
 
4. Effectifs et organisation interne de l’école 

 2022 2023 
Nb d’élèves 93 90 
DONT GS EN GS/CP 15 12 



En raison de l’effectif de la maternelle, la classe de GS/CP a été maintenue dans l’école 
élémentaire. Ainsi, les effectifs de la maternelle sont répartis de la manière suivante : 
 

PS MS GS TOTAL mat 
26 34 18 78 

Classe de PS (Mme Lang) : 26 Classe de MS (Mme Hirth) : 28 Classe de MS/GS 
(Mmes Comoli et Fuetterer) : 24 
 
Répartition des élèves par commune de résidence 
 

 Eff. % PS MS GS 

HOCHSTATT 43 55.1 16 18 9 

FROENINGEN 25 32,1 9 12 4 

MULHOUSE 3 3,8  1 2 

BERNWILLER 1 1.3  1  

FLAXLANDEN 1 1,3 1   

ILLFURTH 1 1,3  1  

RIEDISHEIM 1 1.3   1 

SPECHBACH 1 1.3   1 

TRAUBACH-LE-BAS 1 1,3   1 

ZILLISHEIM 1 1.3  1  

TOTAL 78 100.0 26 34 18 

 
5. Compte rendu des élections des représentants de parents d’élèves 

Comme prévu lors du dernier Conseil d’école de juin 2022, les élections se sont 
déroulées par correspondance uniquement. 
 
Résultat des élections : 
143 électeurs inscrits – 98 votants – 22 bulletins blancs ou nuls – 3 sièges à pourvoir 
68,53 % de participation 
 
Titulaires : Mmes Belhomme, Colicchio et Musslin 
Suppléantes : Mmes Abegg, Cabanes et Singer 
 
6. Règlement intérieur de l’école et vote 

La directrice relit rapidement le règlement intérieur et insiste sur le respect des 
horaires. 
Le plan Vigipirate est passé au niveau 3 "Urgence attentat" ce qui implique : 

 l'accès de l'école lors de l'entrée et la sortie des élèves doit être 
systématiquement assuré par un adulte au niveau du portail; (une atsem est 
au portillon) 



 en dehors des horaires d'entrée et de sortie, l'accès des visiteurs doit être 
régulé; (en cas d'arrivée tardive, seuls les élèves entreront dans l'école) 

 un contrôle visuel des sacs doit être effectué; 
 la vérification systématique de l'identité des personnes étrangères à 

l'établissement 
Remarque : les atsems postées au portillon prennent leur téléphone portable afin 
de pouvoir prévenir les autres collègues ou les secours en cas de problème. 
 
7. Sécurité : exercice incendie du début d’année (PPMS plan particulier de mise en 

sureté) 
La directrice explique que le PPMS est un document rédigé par l’école qui sert à 
définir les rôles et les actions de tous face à différents scénari qui pourraient 
provoquer une crise dans l’établissement (risque naturel, risque technologique, 
risque d’intrusion et risque d’attentat). 
5 postures de mise en sureté : 

 Evacuer 
 Se mettre à l’abri 
 Se confiner 

Ces 3 postures concernent les risques majeurs. 
 Se cacher 
 Fuir 

Ces 2 postures concernent les risques attentat ou intrusion. 
 
Un exercice d’évacuation a déjà été réalisé en début d’année pour tester l’alarme 
incendie le 5 octobre. Le lieu de rassemblement se situe sous le préau. Tout le 
monde a évacué au point de rassemblement en moins de 2 minutes. 
Un exercice « Risque d’intrusion » a également été organisé le 10 octobre 2023. Les 
enseignantes le nomment « Cache-cache-silence » : les enfants doivent se cacher 
dans la classe et rester silencieux pendant 5 minutes. L’équipe rappelle qu’aucune 
porte intérieure n’est équipée de clef ; il faudrait au moins équiper celles-ci d’un 
verrou à hauteur d’adulte. 
Le prochain exercice sera un exercice « tempête », « séisme » ou « inondation ». 
 
8. Evaluation des 3 écoles 

L’école primaire de Hochstatt, l’école maternelle de Hochstatt ainsi que l’école 
élémentaire de Froeningen font l’objet d’une évaluation d’école cette année. 
 
Dans les textes : la finalité de l’évaluation des écoles est l’amélioration, dans l’école, 
du service public d’enseignement scolaire, de la qualité des apprentissages des 
élèves, de leurs parcours de formation, de leur réussite éducative et de leur vie 
dans l’établissement. Elle a pour but d’améliorer, pour l’ensemble de la 



communauté éducative et de ses acteurs, les conditions de réussite collective, 
d’exercice des différents métiers et de bien-être dans l’établissement. 
L'évaluation de l'École est composée de deux étapes successives : une auto-
évaluation menée par l'ensemble des acteurs de l'établissement ; une évaluation 
externe menée par trois ou quatre évaluateurs. 
 
Le compte-rendu de cette évaluation sera lu lors d’un conseil d’école exceptionnel 
en juin. 
Cette évaluation servira de base à la rédaction de nos projets d’école 2024-2029. 
 
9. Actions pédagogiques à venir / Projet d’école 

Les enfants qui fêtent leur anniversaire (les derniers vendredis de chaque mois en 
général) se voient offrir un petit présent. Les gâteaux faits maison sont acceptés. 
 
Les APC (activités pédagogiques complémentaires) ont débuté pour les classes de 
Mmes Hirth et Comoli / Fuetterer (2 séances par semaine depuis le 19 septembre 
2023). Les directeurs en sont dispensés ; mais si dans la classe des PS il y avait besoin 
de soutien pour des élèves, ils seraient accueillis lors des séances d’APC dans les 2 
autres classes. 
 
Du 16 au 20 octobre se tenait la semaine du goût. Jeudi 19/10, durant la matinée 6 
mamans, 1 papa, 1 marraine et 3 mamies ont pu mener des ateliers de cuisine 
répartis dans toutes les classes, l’entrée et la salle de jeux. Toute l’équipe les 
remercie ! 
Le lendemain, soupes de légumes et de potiron, compote de pommes, cookies, 
cake salé et escargots au chocolat ont pu être dégustés par les 3 classes dans la 
salle de motricité. 
 
Lundi 13/11, Mme Schickler de l’UFSBD68 interviendra dans chaque classe afin de 
montrer aux enfants l’importance de se brosser les dents et comment le faire au 
mieux. Les enfants recevront un kit de brossage de dents à la fin de l’animation. Le 
tout est financé par la mairie de Hochstatt. 
 
Le lundi 20/11 l’illustratrice et auteure de livres pour enfants Marianne Barcilon 
viendra à l’école. 2 ateliers seront organisés ; nous répartirons les élèves dans 2 
groupes (plus jeunes // plus âgés). Elle sera présente au festival « Bédéciné » à 
ILLZACH. Il est prévu qu’elle dédicace chaque livre commandé par les élèves en 
octobre. 
 
Madame Weiss confirme la venue du St Nicolas, du père fouettard (qui se placera 
loin pour ne pas effrayer les enfants) le 5 décembre à 9h15. Il apportera un goûter 
comme tous les ans. 



Les catalogues pour la commande de chocolats de Noël vont être cherchés par la 
directrice et vont être proposés aux parents. Nous resterons chez Abtey, 
Heimmsbrunn. 
 
Spectacle de Noël : une conteuse, Mme Messa Saltzmann-Chouchi, est prévue jeudi 
21 décembre. Elle nous présentera son spectacle « La légende du sapin ». 
 
L’équipe a choisi un nouveau photographe scolaire pour cette année ; ce sera le 
studio Claire Bollinger. Sa venue est programmée lundi 12 février 2024. 
 
Projet avec la maison de la nature dans l’école pour cette année, à Altenach. 

 Projet « à la découverte de nos minuscules » pour les PS et MS : 3 demi-
journées pour les PS et 2 journées pour les MS à l’école + 1 sortie à la Maison 
de la Nature 

 Projet « Oiseaux » pour les GS : 1 sortie à la Maison de la Nature le 20/02/24 
(qui sera la sortie de l’année) 

Nous allons recevoir une subvention de 720 euros pour les classes de PS et MS. Mme 
Comoli a prévu de travailler sur le thème des oiseaux sans intervenant dans la 
classe de GS. 
 
Comme chaque année des rencontres entre les GS et les CP auront lieu, occasions 
pour les GS habitant Hochstatt de découvrir leur future école.  
 
10. Bilan de la coopérative scolaire (OCCE) 

Solde du compte à la rentrée scolaire : + 2085,43 euros 
 
A titre d’information, nous avions réalisé un bénéfice de 373 euros pour la vente de 
chocolats à Pâques et de 355 euros pour la vente de photos de classe. Pour cela, 
nous remercions tous les parents participant à nos actions. Les bénéfices servent à 
acheter de nouveaux jeux, des livres pour les différents projets. 
 
L’équipe souhaiterait faire l’acquisition d’une imprimante couleur pour l’école, ainsi 
que d’une machine de découpe. La directrice ayant eu un doute quant au droit 
d’acheter un tel matériel avec l’argent de l’école a contacté l’OCCE. 
Effectivement, l’argent de l’école ne doit pas servir à acheter du matériel qui ne 
bénéficiera pas directement aux élèves. 
 
Nous partons avec un solde négatif pour notre budget bus à la mairie, Mme Lang 
ayant oublié de demander au transporteur de facturer l’école (à hauteur de la 
subvention) et non pas la mairie. Nous prendrons en charge la prochaine facture 
bus si besoin. 
 



11. AOSE 

Depuis cette rentrée, l’école maternelle travaille à nouveau avec l’AOSE. Mme 
Lang a pu lors de l’ AG présenter les projets prévus cette année.  
L’AOSE avait participé au financement de notre sortie à Hunawihr en juin dernier 
pour tous les élèves en nous allouant la somme de 511 euros ; toute l’équipe 
remercie encore une fois l’AOSE. 
 
Mme Colicchio (trésorière de l’AOSE) nous fait savoir que l’intervention de la 
conteuse sera prise en charge par l’AOSE à 100%. Toute l’équipe remercie l’AOSE. 
 
12. RASED 

Lors d’un conseil de maîtres « bilan des élèves en difficultés » mardi 17 octobre, les 3 
enseignantes ont pu rendre compte à l’équipe du RASED des difficultés 
rencontrées par certains élèves. Des entretiens avec des parents se sont déjà 
déroulés afin de trouver des solutions pour ces enfants. L’enseignante spécialisée 
interviendra auprès des élèves en GS uniquement, à partir de janvier 2024. 
 
Le RASED est composé d’un enseignant spécialisé et d’une psychologue qui se tient 
à disposition des équipes enseignantes et des parents. L’aide qui peut être mise en 
place l’est toujours avec l’accord des parents. 
Voici leur coordonnées : 
Réseau d’Aides Spécialisées aux Élèves en Difficulté 
Circonscription d’ILLFURTH 
Téléphone : 06 80 94 63 89 
Mme Gisèle ERHART, psychologue scolaire 
Mme Murielle ABRAHAM, enseignante spécialisée 
 
13. Bilinguisme 

Chaque année des réunions d’information sont lancées par l’Inspection 
Académique pour les parents qui souhaitent que leur enfant suive le cursus bilingue. 
Pour le moment, les dates de réunions n’ont pas encore été données. Brunstatt, 
Zillisheim et Tagolsheim disposent d’écoles qui proposent un enseignement bilingue. 
 
14. Travaux et investissements / Bilan et nouvelle(s) demande(s) à la mairie 

Anciennes demandes Faites en Réalisées le 
Chaîne fixant les bancs du 
périscolaire 

Juin 2023  

Tables pour les MS Juin 2023 Septembre 2023 



Meubles de rangement 
classe GS 

 Reportée en raison de 
l’achat de tables 

Mur dans le couloir 2022 Pas à l’ordre du jour 
 
Mme Weiss rappelle que toute les écoles doivent se mettre aux normes en ce qui 
concerne l’isolation. Une étude est en cours et il n’y aura pas de budget « gros 
travaux intérieurs » pour le moment. 
 
Nouvelles demandes : 

 Un transport entre Froeningen et Hochstatt est-il réalisable ? Mme Weiss 
explique que les 2 maires se sont rencontrés et ont abordé cette question. Le 
transport et l’accompagnement des élèves de Froeningen seraient trop 
couteux et compliqués à mettre en place. Par ailleurs, comme il n'y a pas de 
Regroupement Pédagogique Intercommunal, il n'y a pas d'obligation de 
transport scolaire. 

Une discussion concernant le problème de stationnement (et du dépose minute qui 
se transforme en bouchon) dans la rue du Bourg s’en suit. Il est proposé aux parents 
de mettre en place un « pédibus » à l’entrée des différentes venelles. La mairie et 
l’école sont prêtes à prendre part à une réunion avec les parents pour essayer de 
trouver des solutions ou organiser un « pédibus ». Il serait également judicieux de 
parler des venelles à la réunion de rentrée (surtout pour les parents qui n’habitent 
pas Hochstatt). Pourquoi ne pas organiser un tour de Hochstatt en empruntant les 
venelles ? Prévoir un plan ? 

 Lumière près du bureau de Laetitia à déplacer au-dessus du massicot 
 Table à langer 
 Colonne dans classe 1 + dalles qui ont pris l’eau 

 
15. Périscolaire 

M. Oberlé indique que l’effectif des enfants accueillis est passé de 134 à 137 
(inscrits) ; 115 enfants maximum déjeunent à Hochstatt. 25 enfants de Froeningen 
mangent désormais au collège à Illfurth (du CP au CM2). 
Une soirée jeux de société a eu lieu le 20/10 et a rencontré un franc succès (70 
personnes présentes). La prochaine en mai se fera à l’extérieur. 
Programme de l’année 2023-2024 : 

 24/11 exposition autour des émotions + atelier parents/enfants 
 22/12 soirée de Noël avec spectacle et concours du pull de Noël 
 Projet jeunesse pour les CM2 et les collégiens : rencontre chaque troisième 

vendredi du mois ; la première est prévue le 22/12. L’idée est de créer des 
projets participatifs. 

 
Mme Lang a envoyé le programme du périscolaire par mail à tous les parents de 
l’école maternelle. 



16. Divers  

La directrice voulant à nouveau inscrire toute l’école sur le site Beneylu School  a 
constaté une augmentation considérable de l’abonnement ; il est passé de 50 euros 
à 299 euros ! 
Cette augmentation a décidé l’équipe à demander la création d’un site école qui 
servira aux 3 classes selon l’envie de chaque enseignante de s’y investir ou non. 
L’accès de ce site sera sécurisé par un mot de passe. Le responsable informatique 
passera le 9 novembre, lors du jour de décharge de Mme Lang, pour le finaliser. 
Il servira de « cahier de vie » (pour Mme Lang), mais aussi d’outil de communication 
avec les parents. Les dates à retenir pourront également y figurer. 
 
 
La directrice clôt ce 1er conseil d’école à 19h30 et remercie toutes les personnes de 
leur présence. 
 



Personnes présentes au conseil d’école du 7 novembre 2023 
 

Nom, prénom Fonction Emargement 
   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

   

 


